

Année scolaire 2012/2013
Compte-rendu du conseil d'école n°3
13 juin 2013

Personnes présentes :

- Jacky MONIOTTE, Patrice PRETOT et Pierre BRUCHON (membres du syndicat Education 2000)
- Sylvie FAIVRE-PIERRET, Dominique BORLETTI, Caroline BEN DAOUD, Karine CHUPIN, Nadine MABILLE, Odile LANGUEBIEN, Chrystelle FAIVRE, Christine REYLE, Hervé COCHEPIN et Florent BOURGEOIS (enseignants)
- Brigitte VERGEY (ATSEM)
- Christine VERSET, Cathy NAPOLI, Béatrice LIEGEON VAN-EIS, Bérangère BOILLOT, Sophie VICAIRE, Isabelle GAINET-CANTIN, Florence MOUGIN, Sophie NICOLAS, Anne HENRY, Sandrine AYMOUNIN, Nadine GUILLON, Dominique GROSLAMBERT et Sophie CLERGET (parents élus)
- Johanne LIETTA (directrice du CLSH)

Personnes excusées :

- Luc CONTI et Pierre PROST (membres du Syndicat Education 2000)
- Jacqueline CHAPELAIN (DDEN)
- Sophie PROST (ATSEM)
- Joëlle MARGUIER, Lydie VIVOT et Maryline MELET (parents élus)
- Katherine DE CONTO (enseignante)

I. RESTAURATION ET ACCUEIL PERISCOLAIRE

Bilan de fréquentation :

18 enfants sont accueillis en moyenne le matin, 96 enfants en moyenne le midi à la restauration scolaire, et 24 enfants en moyenne le soir (1^{ère} heure) et 11 pour la 2^{ème} heure.

Ouverture du centre de loisirs au cours de l'été :

Il fonctionnera du 8 au 27 juillet (avec un camp au cours de la 1^{ère} semaine de juillet) et du 26 au 30 août.

Gestion des inscriptions à la restauration scolaire en cas de sortie :

Lorsqu'une sortie scolaire incluant le temps de restauration est prévue, les enseignants doivent avertir la directrice du périscolaire afin d'annuler les inscriptions des élèves de la classe concernée. Cette responsabilité n'incombe pas aux familles.

Problèmes de discipline en cette fin d'année :

En cette fin d'année scolaire, les élèves de cycle 3 ont eu parfois un comportement inacceptable. Johanne LIETTA, en accord avec les enseignantes des élèves concernés en a informé les parents par le biais du cahier de liaison. Suite à cela, un grand nombre de familles ont signifié leur soutien à la directrice du périscolaire, les enfants ont présenté leurs excuses et l'année se termine beaucoup plus sereinement !

II. EDUCATION 2000

Nouveaux rythmes scolaires :

La mise en place se fera dès septembre 2013.

L'année scolaire 2013/2014 sera une année d'expérimentation pendant laquelle des modifications pourront être apportées.

Seul le temps scolaire est obligatoire pour les élèves soit 24 heures par semaine.

36 heures d'Activités Pédagogiques Complémentaires (APC) par an seront proposées aux élèves ayant besoin d'une aide personnalisée. Les modalités pratiques seront communiquées aux familles dès la rentrée.

Grâce aux subventions qui seront allouées au Syndicat Intercommunal, des moyens financiers seront attribués aux différentes classes afin de mettre en place des projets nécessitant des intervenants extérieurs

(sport, arts). Cela permettra à chaque classe de mettre en place des projets sur la plage horaire du vendredi après-midi en élémentaire et du mercredi matin en maternelle. Ainsi, tous les élèves de l'école pourront bénéficier de ces activités.

Un accueil en dehors du temps scolaire sera possible :

- Matin : de 7H30 à 8H30 sur le site de TARCENAY
- Midi : restauration scolaire sur le site de TARCENAY (Du lundi au vendredi)
- Soir :

Site de TARCENAY :

De 16H05 à 16H30 : accueil gratuit géré par les Francas (Les élèves des classes maternelles seront accueillis au sein des locaux de l'école)

Après 16H30 et jusqu'à 18H30 : accueil au centre périscolaire à la charge des familles géré par les Francas

Site de TREPOT :

De 15H50 à 16H30 : accueil gratuit géré par le Syndicat Education 2000 et assuré par une personne ressource

Site de FOUCHERANS :

De 15H55 à 16H30 : accueil gratuit géré par le Syndicat Education 2000 et assuré par une personne ressource

Horaires qui seront en vigueur dès le 4 septembre 2013 :

	TARCENAY		FOUCHERANS		TREPOT	
	Matin	Après-midi	Matin	Après-midi	Matin	Après-midi
Lundi	8h40-11h40	13h45- 16h05	8h30-11h30	13h35- 15h55	8h25- 11h25	13h30- 15h50
Mardi	8h40-11h40	13h45- 16h05	8h30-11h30	13h35- 15h55	8h25- 11h25	13h30- 15h50
Mercredi	8h40- 11h20		8h30- 11h10		8h25- 11h05	
Jeudi	8h40-11h40	13h45- 16h05	8h30-11h30	13h35- 15h55	8h25- 11h25	13h30- 15h50
Vendredi	8h40-11h40	13h45- 16h05	8h30-11h30	13h35- 15h55	8h25- 11h25	13h30- 15h50

Un document récapitulatif de tous les aménagements liés aux nouveaux rythmes scolaires a été transmis par le Syndicat Intercommunal Education 2000 à l'ensemble des familles de l'école.

Investissement :

La réfection du toit de Tarcenay (maternelle) sera faite au cours de l'été. De ce fait, le centre de loisirs ne pourra pas utiliser les locaux scolaires pour certaines activités comme cela se fait habituellement.

Apéritif pour les élèves de CM2 et leurs familles :

Le jeudi 27 juin, les élèves de CM2 et leurs familles ont été invités par le Syndicat Intercommunal à vivre un moment convivial à l'occasion de la fin de leur scolarité primaire. Nous leur souhaitons bonne adaptation au sein du collège qui les accueillera en septembre.

Stages:

Au cours de l'été, Education 2000 et l'ASC du Plateau organisent un stage d'initiation au tennis et au hand-ball. L'information a été communiquée à l'ensemble des familles de l'école.

III. BILAN DE L'ANNEE EN COURS

Projet d'école :

« Langage et communication »

L'année scolaire 2013/2014 est la 4^{ème} année du projet d'école 2009/2013.

Tous les projets annoncés ont été menés à bien. Le journal scolaire sera mis en ligne sur le site des trois communes ainsi que sur celui de l'association Marylou.

Transport scolaire :

Depuis le jeudi 21 mars, les élèves de CP scolarisés dans la classe de Florent BOURGEOIS à Tarcenay utilisent le bus des élèves des classes élémentaires. Cette décision a été prise par l'enseignant et la directrice afin de pallier aux nombreux retards qui étaient à déplorer avec le bus des élèves des classes maternelles.

D'autres soucis concernant le fonctionnement du ramassage scolaire ont été évoqués lors de ce conseil. Un rendez-vous a été demandé à Monsieur PERNET (Société Franche-Comté Voyages) par Jacky MONIOTTE, président d'Education 2000.

Stage de remise à niveau :

Les élèves de CM1 et CM2 qui rencontrent des difficultés en français et/ou en mathématiques se sont vus proposer un stage de remise à niveau qui aura lieu au cours de l'été (du 8 au 12 juillet à l'Ecole de Tarcenay et/ou du 26 au 30 août au collège Pierre VERNIER à Ornans).

La participation des élèves est subordonnée à l'acceptation des familles. Le transport scolaire n'est pas assuré et un même stage peut regrouper des élèves de différentes écoles.

Prévention routière :

Les élèves de la classe de CE2/CM1 ont bénéficié d'une intervention autour de la sécurité routière faite par Anne HENRY.

Thèmes abordés : le port de la ceinture de sécurité, les déplacements à pied ou en vélo, la sécurité autour de l'école

IV. ANNEE SCOLAIRE 2013 / 2014

Répartition par classe :

Les inscriptions ont été faites.

A ce jour, **282** élèves sont inscrits :

- **98** en classes maternelles

- **184** en classes élémentaires

La répartition faite en cette fin d'année scolaire est susceptible d'être modifiée à la rentrée en fonction de l'évolution des effectifs.

PS : 26	PS : Caroline Ben Daoud : 26
MS : 34	MS : Christine Reylé : 24 MS
GS : 38	MS / GS : Dominique Borletti : 10 MS et 13 GS
	GS : Nadine Mabile : 25 GS
CP : 35	CP : Florent Bourgeois : 27 CP
	CP / CE1 : Karine Chupin : 8 CP et 16 CE1
CE1 : 44	CE1 : Katherine De Conto : 28 CE1
	CE2 : Chrystelle Faivre : 26 CE2
CE2 : 38	CE2 / CM1 : Odile Languebien et ... 12 CE2 et 14 CM1
CM1 : 36	CM1/CM2 : Hervé Cochevin : 22 CM1 et 4 CM2
CM2 : 31	CM2 : Sylvie Faivre-Pierret : 27 CM2

Elèves germanistes :

En 2013 / 2014, les élèves germanistes (4 élèves de CM2) seront scolarisés sur le site de Foucherans. Ces élèves pourront terminer leur cycle d'apprentissage de l'allemand à l'école élémentaire. Au collège Pierre VERNIER d'Ornans, **tous les élèves**, germanistes ou non, se verront offrir la possibilité d'intégrer la classe bi-langue (allemand / anglais) dès la sixième.

Natation :

Au cours de l'année scolaire 2012/2013, nous avons rencontré des problèmes liés aux horaires de retour du bus après les séances de natation. Pour l'année scolaire à venir, rien n'est encore défini puisque les horaires de classe de l'après-midi seront réduits en raison de la mise en place des nouveaux rythmes scolaires.

Porte ouverte à la maternelle :

Un temps d'accueil pour les futurs élèves des classes maternelles a eu lieu samedi 22 juin. Merci à Caroline BEN DAOUD qui a assuré cet accueil.

Accueil à la maternelle le mardi 3 septembre 2013 :

Voici les modalités retenues pour **le 3 septembre 2013** :

- de 8H40 à 9H, accueil des enfants venant de **Foucherans et Trépot par le bus**. Les parents de ces élèves pourront les rejoindre à l'école de Tarcenay.
- De 9H à 9H15, montée dans les classes respectives avec les enseignantes.
- De 9H15 à 9H45, accueil des enfants de **Tarcenay**. Les parents de ceux-ci les accompagneront directement dans les classes. Les listes seront affichées sur les portes.

V. MARYLOU

La kermesse a eu lieu **samedi 8 juin à Tarcenay**. Le bilan est très positif. 440 repas ont été servis. Ce fut une très belle manifestation. Le bénéfice est de 4210 €.

Au cours de l'année 2012/2013, l'association Marylou a organisé une vente de Mont d'Or (bénéfice : 1213 €) et un loto (bénéfice : 2190 €).

Remerciements

La directrice remercie tous les partenaires de l'école pour leur investissement au cours de l'année scolaire écoulée.

Cela contribue à mettre en place un réel partenariat vécu dans la confiance et le respect mutuel.

La séance est levée à 20h30.

La secrétaire de séance

Isabelle GAINET-CANTIN

La directrice

Odile LANGUEBIEN